

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1, r. TELEFONO 1705 Apartado Correos núm. 9 Talleres: Teléfono 1603



Ha continuado el brillantísimo avance de nuestros soldados en el frente de Santander

Numerosos pueblos, cotas y alturas han sido ocupadas

El material de guerra recogido es incontable y el número de prisioneros asciende, en el día de ayer, a 3.500

Temas de la Falange

Revolución Nacional

Hay en España muchas personas a quienes todavía asusta la palabra "revolución", porque ven tras ella bailar viejas carnales de gorros fríos y triángulos masónicos o flamear soviéticas banderas con hoces y martillos. La Vieja España, que ahora muere, se había dedicado a limar las aristas de las más viriles palabras de nuestro fuerte idioma y todo lo español se deshacía, turbamente, en conceptualismos fofos y palabrerías vagas. Había palabras "tabú" que causaban grande escándalo a las "gentes sensatas". Una de ellas era la palabra "revolución". Y frente a ella se elevó, con pujos dogmáticos y sabihondos, la frase de Joseph de Maistre: "La contrarrevolución no es la revolución contraria, sino lo contrario de la revolución". Se pretendía así escamotear el paso decisivo de lo caduco a lo nuevo; el salto que va de las pantomimas políticas a los campos de batalla. Se quería hacer una contrarrevolución cuando la revolución que España buscaba con ansia profunda, no se había hecho. Y era lo peor que tras las consignas contrarrevolucionarias, no había un efectivo deseo de construcción y alta arquitectura política, sino sencillamente un apagado encogerse de hombros y un insensato cerrar de ojos ante el desparrado monigote del Frente Popular.

Pero la Falange... siempre clara y directa... habló, desde el primer día, con palabras duras. Y dijo verdades. Dijo que cuando un pueblo siente hambre de gloria, de pan o de justicia y se le da, en cambio, histrionismos y retóricas, miseria o desprecio, ese pueblo siente un natural e irreprimible anhelo subversivo, del que se aprovechan siempre los pescadores de río revuelto. Dijo que en todo proceso revolucionario hay dos elementos esenciales: el impulso y la dirección. Que el impulso es siempre necesario y aprovechable y lo único importante es darle dirección adecuada. Que la Falange nada temía del impulso revolucionario y re-

cusaba, tan sólo, las metas y las consignas masonicas y marxistas. Que para substituir el cauce internacionalista ofrecía al pueblo en armas, su cauce nacional y a la mística soviética oponía su misticismo patriótico. La Falange no quería jugar prestidigitaciones ante el pueblo, sino redimirlo; rescatarlo de las banderas rojas y darle Patria, Pan y Justicia.

Hoy, como siempre, la Falange... fiel a las palabras de JOSE ANTONIO y a la voluntad del Generalísimo... habla de revolución. A la vez nacional y social... es decir, nacional-sindicalista... única manera de que España se alce sobre sus dos piernas y no presente ese aire mullido y precario que los "contrarrevolucionarios" querían darle.

Que nadie se engañe, pues; que nadie se escandalice y rasque sus vestiduras. Nuestra heroica y alegre guerra no sería nada si tras ella no se erigiese la voluntad juvenil de España tremolando la bandera de una profunda y denodada revolución nacional. Estamos en trance de alumbramiento y dolor y fatiga nos oprimen. Lo contrario de la revolución se llama en esta hora, dimisión y poltronería... No es lo viejo, sino lo antiguo lo que queremos encontrar entre la ganja del acontecer. Estamos contra la vida cómoda y al lanzarnos por el atajo hemos aceptado todas sus penalidades. No queremos apuntalar la vieja casa ruinosa, sino derribarla, para después levantar nuevo hogar con las viejas piedras amadas. Tradición queremos para nuestros cimientos, pero nuevo estilo para nuestras torres empavesadas. Lejos de todas las panemias populistas y de todos los reaccionarismos de la "contrarrevolución", revolucionarios somos... sabiéndolo o sin saberlo... cuantos hemos empuñado las armas para derribar los contubernios del miedo y la felonía.

ARRIBA ESPAÑA!

Jesús SUEVOS

El avance llevado a cabo alcanza, en 35 kilómetros de extensión, 15 kilómetros de profundidad

Los jefes y oficiales rojos se disfrazan de simples milicianos cuando caen prisioneros

Aguilar del Campo, 17.—Hoy no ha sido un día de descanso para nuestras tropas en el frente de Santander, sino que han continuado su vertiginoso avance que han dado como resultado la ocupación por nuestros soldados de numerosas e importantes posiciones de alto valor estratégico.

Una de las columnas que operan en este frente se dedicó a la limpieza de la bolsa, ya definitivamente cerrada, y cogiendo prisioneros a varios centenares de incautos rojillos.

Las brigadas navarras han establecido contacto con las fuerzas legionarias quedando aún dentro de esta bolsa más de un millar de milicianos que no tendrán más remedio que entregarse a nuestros soldados. Entre todos los milicianos cogidos, se ha dado el caso curioso de que entre los milicianos había pocos jefes y oficiales,

pero se ha descubierto el truco. A un grupo de 40 milicianos que habían caído en poder de nuestros soldados, se les preguntó si entre ellos había algún oficial, y separaron a tres de ellos, los cuales eran un comandante, un capitán y un teniente y el miliciano que les había delatado, seguramente para vengarse del brutal trato que recibiera de ellos, fué a un cerro inmediato y trajo un látigo, con el que habían sido castigados.

Nuestras tropas han ocupado al lado del puerto del Escudo dos montes más y los pueblos de Otero, Cuenos y Peña Gorda, y se han situado a más de doce kilómetros del citado puerto; también han ocupado Fuentes, Haro, Oranter, Villasecusa y Fontibre.

Las brigadas navarras y legionarias, después de establecer

el contacto, han continuado por la carretera de Burgos a Santander, cogiendo al enemigo gran cantidad de material de guerra y muchos prisioneros.

La distancia entre los dos extremos del frente en que se ha llevado a cabo la operación de vértice a vértice es de 33 kilómetros, haciéndose un avance de unos 15 de profundidad. En toda esta extensa zona han sido ocupados treinta y seis pueblos, de mayor o menor importancia, con una extensión de 1.123 kilómetros cuadrados, con gran cantidad de habitantes.

Hasta media tarde de hoy han sido hechos más de 3.000 prisioneros, siendo muchísimos los que se encuentran copados y tendrán que rendirse forzosamente a nuestros soldados. (Radio Salamanca).

Franco mantiene todas las ventajas sociales alcanzadas por los obreros y legisla en su favor como jamás lo hicieron los marxistas

El Caudillo cumple lo que promete, y aún hace más de lo que promete.

En Reinosa han abierto bastantes comercios y la población está abastecida

Ocho batallones con material han quedado copados en un magnífico movimiento envolvente

Reinosa, 17.—Ayer entré en Reinosa bajo la bandera nacional. La impresión de mi llegada al pueblo es horrible.

He tardado largo tiempo en alcanzar las comunicaciones telefónicas ya que el avance de nuestro Ejército ha situado sus vanguardias a muchos kilómetros de la primera central de la que me he podido servir.

El pueblo de Reinosa estaba oprimido después de trece meses de terror rojo separatista.

La noche anterior a la entrada de nuestras tropas fué de gran angustia para la población civil, pues, los marxistas, pistola en mano, querían obligar a los habitantes a seguirlos hacia Santander, gracias a la rapidísima maniobra de nuestros soldados, los rojos no consiguieron sus propósitos.

Este pueblo ha sido conquistado intacto por nuestros soldados, aunque los rojos tenían colocadas varias cargas de dinamita en la Constructora Naval. La rapidez de nuestro avance impidió la voladura, y esta gran fábrica está en perfecto estado de funcionamiento, los talleres de forja, construcción de cañones y demás talleres importantes, con la gran cantidad de material que en ellos había, ha caído en nuestro poder, y muy pronto servirá a nuestros valientes.

Ayer se dirigieron a la Constructora Naval gran cantidad de obreros en demanda de trabajo.

Lo único que no se ha salvado de la barbarie marxista son las iglesias, no porque hayan sido destruidas o quemadas, sino por haber sido convertidas en almacenes y cuadras, después de haber saqueado todos los objetos de valor en ellas existentes.

En el breve espacio de 24 horas ha recobrado toda su actividad normal. Todos los establecimientos han sido abiertos, y no sabemos cómo pero ya están completamente abastecidos de víveres, por su parte el servicio de intendencia se ha ocupado de repartir víveres y ropas a todas las personas que lo solicitaban.

Las columnas legionarias han continuado hoy su avance desde el puerto del Escudo, y sin encontrar resistencia organizada han llegado a San Miguel de Agüeyo, cerrando completamente la bolsa que nuestros soldados establecieron el día anterior en la que hay completamente aislados del cuerpo de ejército rojo ocho batallones completos con todo el material. Se han ocupado también, Haro, Peña Gorda, vértice de Estude, San Martín de Atienza, y cogiéndose una grandísima cantidad de material y prisioneros. Parece cada día más despejada la campaña de Santander que ha entrado en a fase más decisiva de toda la guerra.

Los milicianos, en vista de los fracasos que están sufriendo, se niegan a marchar a los frentes

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 17 de Agosto de 1937:

Ejército del Norte

Frentes de Vizcaya.—Sin novedad.

Frente de Santander.—Ha seguido hoy el avance de nuestras tropas, que han ocupado desde la altura de cota 1.061, situada al O. del vértice de Ropero, todas las crestas hasta Frontal inclusive, siendo ocupado el puerto de la carretera de Valle de Cabuérniga a Ballejones y la altura de cota 1.129, La Muela, Arenas Roldedo, la Coletona y Tacuanio.

Otras fuerzas ocuparon Haro, altura de Fuente del Moro, Trasmayo, Getuanes y la altura de cota 1.184.

Otras columnas se han dedicado a la labor de limpieza de la bolsa, ocupándose los pueblos de Arayo, Malapaja y otros muchos. Las brillantes tropas legionarias han establecido contacto con las brigadas de Navarra en la zona de Ortales, quedando completamente cerrada la bolsa y siguiendo después su avance hacia el Norte han ocupado el vértice septentrional de Peña Gorda, Madrajo, Frío, Cueto Espino y la cota 1.199 de Lopero, es decir, todo lo situado al Norte del puerto del Escudo, habiéndose cogido muchísimo material que aún no ha sido clasificado. Hasta ahora han sido contados 1.400 fusiles, varias ametralladoras y un cañón anti tanque.

Las brigadas de Navarra han cogido también abundantísimo material y armamento, otras columnas cogieron tres tanques rusos, varias ametralladoras y caballos con sus monturas.

Los prisioneros que han hecho las fuerzas legionarias hasta la hora de cerrar este Boletín y que han llegado al campo de concentración 2.500, entre los que se encuentran muchos oficiales y el jefe de un batallón. Otras fuerzas han cogido asimismo, más de 1.000 prisioneros con armamento.

Ayer se cogieron dos trenes con víveres, vestuario, material de guerra y material ferroviario. En el día de hoy ha llegado el tren a Reinosa. La derrota del enemigo adquiere caracteres de catástrofe.

Ejército del Centro

Sin novedad.

Ejército del Sur

Sin novedad.

Salamanca 17 de Agosto de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno. Segundo año triunfal.

tractora Naval gran cantidad de obreros en demanda de trabajo.

Lo único que no se ha salvado de la barbarie marxista son las iglesias, no porque hayan sido destruidas o quemadas, sino por haber sido convertidas en almacenes y cuadras, después de haber saqueado todos los objetos de valor en ellas existentes.

En el breve espacio de 24 horas ha recobrado toda su actividad normal. Todos los establecimientos han sido abiertos, y no sabemos cómo pero ya están completamente abastecidos de víveres, por su parte el servicio de intendencia se ha ocupado de repartir víveres y ropas a todas las personas que lo solicitaban.

Las columnas legionarias han continuado hoy su avance desde el puerto del Escudo, y sin encontrar resistencia organizada han llegado a San Miguel de Agüeyo, cerrando completamente la bolsa que nuestros soldados establecieron el día anterior en la que hay completamente aislados del cuerpo de ejército rojo ocho batallones completos con todo el material. Se han ocupado también, Haro, Peña Gorda, vértice de Estude, San Martín de Atienza, y cogiéndose una grandísima cantidad de material y prisioneros. Parece cada día más despejada la campaña de Santander que ha entrado en a fase más decisiva de toda la guerra.

Los milicianos, en vista de los fracasos que están sufriendo, se niegan a marchar a los frentes

Curiosa escena entre marinos soviéticos

Gibraltar.—De cómo la Federación Anarquista Ibérica y el partido comunista lo tienen todo intervenido, da idea el siguiente hecho acaecido a un submarino rojo: Cuando desde el submarino se disponía a lanzar un torpedo, en el momento de ir a disparar el torpedista, se le acercó el representante de los Comités políticos de aquellos partidos, y le dijo: "Fíjate, camarada, este torpedo que vas a disparar le cuesta a la República 40.000 pesetas, así, que si no das en el blanco, ha de entenderse que has realizado un acto de sabotaje, y ordenaré tu ejecución". Ni que decir tiene que el torpedista rojo no disparó, ante la poca seguridad de alcanzar el objetivo propuesto.

Visado por la Censura

y son varios ya los contingentes de éstos los que se han rebelado contra sus mandos. (Radio Salamanca).